

| PAÍSES         | CASOS CONFIRMADOS | MUERTOS | PAÍSES      | CASOS CONFIRMADOS | MUERTOS |
|----------------|-------------------|---------|-------------|-------------------|---------|
| Estados Unidos | 19 147 627        | 332 423 | Francia     | 2 530 400         | 63 701  |
| India          | 10 244 852        | 148 439 | Reino Unido | 2 382 869         | 71 567  |
| Brasil         | 7 504 833         | 191 570 | Italia      | 2 067 487         | 73 029  |
| Rusia          | 3 131 550         | 56 426  | España      | 1 893 502         | 50 442  |

## PROGRAMAS PRIORIZADOS ATENDIDOS

De acuerdo con el sitio web de la Presidencia, estos son algunos de los principales programas atendidos directamente por el Presidente de la República en el año 2020.



- Plan para la prevención y control de la COVID-19.
- Programa de memoria histórica.
- Plan de Soberanía Alimentaria y Educación Nutricional.
- Programa de Empleo, Salario y Seguridad Social.
- Programa Materno Infantil (PAMI).
- Programa de Recuperación y Desarrollo del Ferrocarril.
- Protección Social para la Atención a las Personas con Conductas Deambulantes.
- Programa nacional contra el racismo y la discriminación.
- Programa nacional para el adelanto de las mujeres.
- Programa industrial.
- Estrategia para el Desarrollo del Béisbol Cubano.
- Programa de construcción de viviendas.
- Programa azucarero.
- Programas de inversión extranjera, del sector energético y del turismo.
- Programa de Desarrollo Hidráulico hasta el año 2030.
- Programa para la Atención a la Dinámica Demográfica de Cuba.
- Programa Alimentario.
- Programa de informatización de la sociedad cubana.
- Programa de Apoyo a la Capital: programa de construcción de viviendas en la capital; el comportamiento del Plan Malecón, y las ideas conceptuales del Programa de Desarrollo Integral del Centro Histórico de Guanabacoa.

## Tángana

VICTOR FOWLER CALZADA

Tomaron la calle.

Propusieron/demonstraron que había formas nuevas y auténticas de llevar al espacio público un activismo profundamente revolucionario.

Se fueron a un barrio popular, Cayo Hueso, uno de esos que conforman el corazón espiritual de la ciudad, y allí armaron el escenario y colocaron bocinas.

Durante las horas que duraron las presentaciones, no solo compartieron música con vecinos y asistentes, sino que –en el estilo de los mejores agitadores políticos– sumaron discursos con temas de interés social.

Se distanciaron de las actividades en el espacio público en las cuales la concurrencia es convocada gracias a la estructura y diversos niveles de los cuadros en las organizaciones políticas y/o estudiantiles, en conexión directa y planificada del empleo o apoyo de los medios de comunicación, como parte de un grupo de acciones que las personas sienten e interpretan como tareas previamente planificadas.

La manera en la que funcionó la comunicación personal, el maravilloso entusiasmo y alegría, la electricidad en el ambiente que entrelazó al público en cada minuto, fueron la mejor muestra de la autenticidad de la jornada.

A las personas que fueron incorporándose al público del Parque de Trillo porque alguna organización los había enviado, les dijeron que no era eso lo que se pretendía, que podían elegir entre permanecer o no, pero que, si decidían quedarse, tenía que ser porque así les nacía de adentro.

Al hablar de esta manera, descolocaron a los que solo

iban para cumplir una tarea y, al obligarlos a decidir –sobre la base del sentimiento y el pensamiento individual–, emergió el patriotismo de cada uno, la percepción particular del momento histórico, la voluntad de entregar toda esa energía a una causa.

Las intervenciones abordaron, entre otros temas centrales de la sociedad cubana: la necesidad de intensificar la lucha antirracista en el país, el enfrentamiento a las manifestaciones de homofobia y la profundización de las luchas por la igualdad de derechos sexo-afectivos, por el feminismo y contra toda muestra de violencia de género, contra la discriminación por motivos religiosos, por la defensa de las normativas para la protección animal y por la potenciación del saber ecológico como integrante de la ideología de la Revolución Cubana.

Con más o menos intensidad, la mayor parte de estos temas han sido expuestos y repetidos en numerosas reuniones y/o encuentros pequeños, pero salir a la calle, colocar los nuevos discursos en la comunidad, en el barrio, además de hacerlo desde posiciones de una izquierda radical que entiende todas las anteriores como líneas de pensamiento propias del pensamiento marxista, es algo que antes no se había visto de modo tan público, participativo, abierto, divertido y alegre.

Impulsado por todo lo anterior, el Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel, se presentó en el parque, expresó su solidaridad e invitó a todos –como forma de solidaridad– a entonar una canción de Silvio Rodríguez, a la manera de un himno de amor y unidad revolucionaria.

Ser parte del coro desbordó con mucho la cuadrícula de trama urbana y las gargantas de unos pocos miles de personas,

para convertirse en chispa de un coro nacional.

Desde entonces, han pasado las semanas, vimos en la televisión cómo, a lo largo del país, se multiplicaron actos a primera vista semejantes, pero ya sin la espontaneidad o profundidad de la «tángana»; actividades en las que faltan aquella alegría contagiosa, así como la hondura del concepto en los temas que entregaron al debate.

Entiendo que el socialismo es una construcción difícil y que los aparatos institucionales tienen que asimilar la velocidad y capacidad creativa de los grupos que, ubicados en niveles jerárquicos bajos, impulsan y se suman a las tareas de renovación y fortalecimiento permanente de la nueva sociedad.

Por todo lo anterior, y en dirección al futuro, mi deseo es que se multipliquen y extiendan por todo el país, en todas sus escalas, acciones con igual grado de autenticidad y profundidad; que los protagonistas se conozcan, intercambien ideas, hagan proyectos juntos y pongan esas visiones del mundo y esa alegría en la plaza pública.

Pero también que entiendan que el tipo de acción que desarrollaron es solo una parte de la verdadera acción que a todos nos supera, y que es el proceso revolucionario mismo.

Se necesita unidad, diálogo, reconocimiento de los valores del otro, estudio sin descanso, penetración en la vida de las comunidades, capacidad de sacrificio, imaginación para el cambio y deseos de soñar, pragmatismo y realismo político, claridad ideológica, análisis de los contextos, conciencia de la identidad propia y, sobre todo, amor.

Amor al país, a su gente, a los desfavorecidos, al futuro.



En el parque Trillo emergió el patriotismo de cada uno, la percepción particular del momento histórico, la voluntad de entregar toda esa energía a una causa. FOTO: JUVENAL BALÁN

## TELEVISIÓN

**CUBAVISIÓN»** 06:30 a.m. Buenos días  
09:00 a.m. Bin Ban muñe 09:45 a.m.  
Piyanimales 10:15 a.m. 44 gatos  
10:30 a.m. Tin Marín 10:45 a.m. Nota a nota 11:15 a.m. A través del tiempo  
12:00 m. Al mediodía 01:00 p.m. Noticiero del mediodía 02:00 p.m. Bajo el mismo sol 02:41 p.m. Contra el olvido 03:12 p.m. Destino prohibido (cap.58) 04:00 p.m. Noticiero Ansoc 04:15 p.m. Dinotren 04:46 p.m. Cazadores de cuentos 05:10 p.m. Claro, Clarita 05:42 p.m. Decimalex 05:54 p.m. Este día 06:00 p.m. 23 y M 08:00 p.m. NTV 09:00 p.m. Concierto: El rostro de los días 10:00 p.m. Cuba es mi casa 02:55 p.m. Telecine: Policía en el tiempo. 04:38 p.m. Telecine: El lago del ganso salvaje 06:30 p.m. Telecine: Titanic

**TELE REBELDE»** 09:02 a.m. Estocada al tiempo 09:05 a.m. Síguenos 09:10 a.m. Serie documental: 24 seven 09:35 a.m. La jugada perfecta 10:05 a.m. Documental: Dedicado a Pedro Chávez 10:30 a.m. A todo motor 11:30 a.m. Documental 12:32 p.m. Voleibol cubano: Documental sobre la historia entre los mejores del mundo 01:37 p.m. Liga del Diamante de Roma 02:32 p.m. Judo internacional 03:04 p.m. Serie documental: El último baile, dedicado a la vida de Michael Jordan 06:00 p.m. Deporclip 06:27 p.m. Estocada al tiempo 06:30 p.m. Fútbol por dentro 07:00 p.m. Finales internacionales NBA 2020 08:45 p.m. La meta 10:45 p.m. Cine deportivo: Safety la última línea de defensa

**CANAL EDUCATIVO»** 08:00 a.m. Serie infantil: Mickey Mouse 08:30 a.m. Programa infantil de telecentros 09:00 a.m. Película infantil: El origen de los guardianes 10:30 a.m. Animate 11:00 a.m. Programa infantil de telecentros 11:30 a.m. Doctora juguetes 12:00 m. Sueños y fantasías 12:30 p.m. Concierto: Miriam Hernández 02:00 p.m. Jane Eyre 03:00 p.m. Finlay 04:00 p.m. Entre vidas 04:30 p.m. Conciertos: Lionel Richie 06:00 p.m. De tarde en casa: ¡Adiós 2020! 07:30 p.m. El Mandaloriano 08:00 p.m. NTV 09:00 p.m. De cierta manera 11:30 p.m. Al compás de la noche

**CANAL EDUCATIVO 2»** Programación de Telesur

**MULTIVISIÓN»** 07:30 a.m. De todo un tin 08:33 a.m. Avatar 08:57 a.m. Minicinema: Jugando con fuego 10:33 a.m. D' Cine: Ten cuidado con lo que deseas 12:04 p.m. Set y cine 12:33 p.m. Documental chino 01:03 p.m. Documental: Ingeniería de lo imposible 01:47 p.m. Euromaxx 02:15 p.m. Malicioso 02:58 p.m. Hermanos y hermanas 03:39 p.m. Latinos retro 04:01 p.m. Documental: Islas indómitas 04:59 p.m. Minicinema: Jugando con fuego 06:35 p.m. De todo un tin 07:38 p.m. Friends 08:04 p.m. Documental: Ingeniería de lo imposible 08:48 p.m. El suplente 09:32 p.m. Documental forense: Más allá de la duda 10:15 p.m. Jekyll y Hyde Desde las 11:05 p.m., y hasta las 07:00 a.m., retransmisión de los programas subrayados.